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‘Ver Bem na Escola’ chega a 
Jaguariúna mais uma vez nesta 

terça-feira, 21

“Jogos da Melhor Idade” 
serão realizados nesta 

semana em Aguaí

SUCESSO: Caminhada do 
“Rosa & Azul” agitou o centro 

neste sábado

Hospital 
Municipal 

Dr. Tabajara 
Ramos 
passa a 
realizar 

cirurgias de 
artroplastia 
de ombro

Amparo 
terá 

Audiência 
Pública 
sobre o 
Plano 

Diretor de 
Turismo

Circuito das Águas Paulista recebe Encontro 
Regional de Turismo em Holambra

Para fortalecer e 
promover o turismo 
no Circuito das Águas 
Paulista, a cidade de 
Holambra será palco 
do Encontro Regio-
nal de Turismo, ação 
promovida pelo Sebra-
e-SP, Consórcio Inter-
municipal do Circuito 
das Águas Paulistas 
(CICAP) e Agência de 
Desenvolvimento do 
Circuito das Águas 
Paulista (ADECAP). 
O evento acontece na 
terça-feira, 28 de no-
vembro, das 9h às 14h, 
no Bloemen Park - Sí-
tio Laguna, localizado 
na Estrada Municipal 
HBR-155, Cx Postal 
180 - Alegre, em Ho-
lambra. As inscrições 
podem ser feitas pelo 
Link. Mais informa-
ções pelo telefone (19) 
99351-4772. 
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Pela segunda vez, Jaguariúna recebe o Projeto “Ver Bem na Escola”. 
Desenvolvido pelo Propósito Vrio Brasil, área de Sustentabilidade da Vrio 
Corp. – controladora das marcas SKY, DGO e DIRECTV , em parceria com 
a ONG Renovatio, que tem como objetivo promover a saúde visual por 
meio da doação de óculos de grau para aqueles que necessitam, a ação 
beneficiará crianças de 10 escolas municipais, a começar pela Coronel 
Amâncio Bueno, no dia 21 de novembro. O Escola Plus é um programa 
educacional que tem como objetivo reduzir a lacuna tecnológica, princi-
palmente, nas escolas rurais na América Latina, por meio da instalação 
de aparelhos de TV com sinal SKY, a fim de que professores tenham 
recursos audiovisuais e materiais didáticos para a capacitação de pro-
fissionais da educação e o desenvolvimento de alunos em sala de aula.

O Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos, 
de Mogi Guaçu, pas-
sou a realizar na última 
quinta-feira, dia 9 de 
novembro, cirurgias de 
artroplastia de ombro, 
conhecida popularmen-
te como implante de 
prótese. De acordo com 
a superintendência da 
unidade, quatro pessoas 
já passaram por cirurgia, 
com previsão de três 
novos procedimentos 
por semana. 11 pacientes 
concluíram avaliação e 
exames pré-operatórios 
para dar sequência à fila 
de atendimento. A ope-
ração, antes feita pela 
Santa Casa, não aconte-
cia na rede pública local 
há cerca de 8 anos. 

A Prefeitura de Am-
paro, por meio da Se-
cretaria de Cultura e 
Turismo, realiza na 
terça-feira, 21, às 18h, 
no Paço Municipal, na 
Avenida Bernardino 
de Campos, 705, a Au-
diência Pública sobre 
a atualização do Plano 
Diretor Municipal de 
Turismo. O encontro 
acontece com objetivo 
de ouvir as propos-
tas da população para 
que o plano consiga 
abranger os segmentos 
turísticos

A cidade de Aguaí está prestes a sediar a quarta 
etapa dos Jogos da Melhor Idade, uma iniciativa 
que promove a prática esportiva entre os idosos 
e fortalece os laços entre os municípios partici-
pantes. O evento, que antes seria realizado na 
cidade de Mogi Guaçu e que estava inicialmente 
marcado para este final de semana, foi remarcado 
para a próxima semana em Aguaí. O evento con-
tará com nove modalidades esportivas: buraco, 
dama, dominó, malha, tênis de mesa, tênis, truco, 
voleibol e xadrez.

Apesar do forte calor, quase 300 pessoas partici-
param na manhã deste sábado (18) da marcha da 2ª 
Caminhada “Rosa & Azul”, promovido pela Prefeitura, 
por intermédio da Secretaria da Saúde. O objetivo 
desse evento é conscientizar homens e mulheres 
quanto à importância da prevenção contra o câncer 
de mama, de colo de útero e de próstata. 

                        Página 5.
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ARTIGOS

Ao longo da mi-
nha vida pública, não 
foram poucas as ve-
zes em que ouvi pre-
feitos se queixarem 
da divisão da receita 
tributária do país. Os 
municípios, afinal, 
embora sejam a ponta 
de lança da execução 
das políticas públicas, 
recebem uma fatia 
pequena do bolo. 

Eles têm razão nis-
so. Dados de 2021 
mostram que dois 
terços desse montan-
te são de competência 
federal. Os estados, 
por sua vez, respon-
dem por 26,8% dele, 
e os municípios, por 
apenas 6,9%. 

Concebida para 
ter impacto neutro 
não apenas sobre o 
total da carga fiscal, 
mas também sobre os 
respectivos percentu-
ais que cabem a cada 
uma das três esferas 
da Federação, a refor-
ma tributária ora em 
apreciação pelo Con-
gresso infelizmente 
não deve alterar essa 
realidade. 

Seus efeitos, con-
tudo, tendem a ser 
expressivos quando 
se trata da distribui-
ção de dinheiro entre 
os municípios. Assim, 
não surpreende que 
muitos agentes polí-
ticos locais manifes-
tem receios quanto a 
eventuais perdas de 
arrecadação, sobre-
tudo num contexto 
em que eles já en-
contram dificuldades 
para obter recursos 
suficientes para cus-
tear despesas obri-
gatórias e cumprir 
com suas atribuições 
constitucionais. 

Não por acaso, 
esse foi um dos as-
suntos discutidos 
num encontro com 
200 gestores públicos 
da região central do 
estado de São Paulo 
do qual participei há 
algumas semanas. 

A reforma, como 
se sabe, tem o obje-
tivo de simplificar o 
sistema de impostos 
do país. Para isso, 
o texto da proposta 
de emenda constitu-
cional define que os 
cinco tributos atuais 
sobre o consumo se-
rão substituídos por 
um Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA) 
dual. 

Os impostos fede-
rais IPI, PIS e Cofins 
serão substituídos 
pela Contribuição 
sobre Bens e Servi-
ços (CBS), ao passo 
que os atuais ICMS 
(estadual) e ISS (mu-
nicipal) serão substi-
tuídos pelo Imposto 
sobre Bens e Serviços 
(IBS). Haverá ainda 
um terceiro imposto, 
federal, chamado de 
Imposto Seletivo, que 
incidirá apenas sobre 
bens e serviços consi-

derados prejudiciais à 
saúde da população 
ou ao meio ambiente. 

Embora ainda res-
tem muitas dúvidas 
sobre os desdobra-
mentos que a reforma 
terá para os muni-
cípios, estudos têm 
mostrado que ela tem 
potencial para reduzir 
de forma substan-
cial a desigualdade na 
partilha dos tributos. 

Não se trata de 
uma questão menor. 
Considerados apenas 
os impostos munici-
pais, isto é, o ISS e a 
cota-parte do ICMS, 
a diferença de recei-
ta per capita entre o 
município mais rico e 
o mais pobre alcança 
nada menos que du-
zentas vezes. 

Um trabalho re-
cente do Instituto de 
Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (Ipea), 
que é uma fundação 
pública federal vin-
culada ao Ministé-
rio do Planejamento 
e Orçamento, ajuda 
a jogar luz sobre o 
assunto. Ainda que 
o estudo tenha sido 
publicado após a 
aprovação da refor-
ma pela Câmara dos 
Deputados e erigido 
a partir de premissas 
ligeiramente diferen-
tes das definidas pelo 
Senado, ele é capaz de 
dar a dimensão dos 
impactos da reforma 
para os municípios 
brasileiros. 

No primeiro cená-
rio, os pesquisadores 
analisaram qual seria 
a receita de cada mu-
nicípio com o novo 
imposto caso a mu-
dança já estivesse em 
vigor no ano passa-
do. No total, aproxi-
madamente R$ 50 
bilhões, ou 21% dos 
tributos municipais, 
trocariam de mãos, 
beneficiando 82% das 
cidades brasileiras, 
onde vivem 67% da 
população.  

Como se isso não 
bastasse, os ganha-
dores, em geral, são 
os municípios mais 
pobres —98% dos 
que possuem PIB per 
capita inferior à mé-
dia nacional e 98% 
das 108 cidades po-
pulosas e pobres que 
compõem o G100. 
Trata-se, como se vê, 
de um efeito redistri-
butivo notável. 

Esse resultado de-
corre, fundamental-
mente, da combina-
ção de duas mudan-
ças: um novo tributo, 
em substituição ao 
ISS e ao ICMS, cobra-
do agora no destino, e 
não mais na origem; 
e a distribuição da 
cota-parte municipal 
do imposto estadual 
por novos critérios, 
sendo a população o 
principal deles. Dessa 
forma, a reforma ten-
de a favorecer regiões 

menos desenvolvi-
das, que concentram 
proporcionalmente 
mais habitantes e 
consumo —e, conse-
quentemente, maior 
demanda por serviços 
públicos. 

Por outro lado, há 
risco de queda de ar-
recadação em muni-
cípios que são sedes 
de refinarias de petró-
leo, hidrelétricas ou 
de grandes empresas 
de serviços. É impor-
tante amenizar esse 
impacto, para o qual 
devem colaborar fun-
dos a serem criados, 
além do fato de que a 
regra de distribuição 
dos recursos mudará 
gradativamente du-
rante uma transição 
de 50 anos.  

Quando se consi-
dera um crescimento 
anual médio do PIB 
de 1,5% nas próximas 
décadas –um cenário 
que os pesquisadores 
reputam pessimis-
ta, pois menor que 
os 2,1% verificados 
na série histórica do 
IBGE–, apenas um 
contingente peque-
no de 32 municípios 
apresentaria perda 
de arrecadação ao fim 
dessas cinco décadas. 

Com a eventual 
conclusão desse pro-
cesso, segundo o estu-
do do Ipea, as atuais 
distorções produzi-
das pelas diferenças 
de receita per capita 
entre os municípios 
seriam considera-
velmente reduzidas. 
Para se ter uma ideia, 
por esse critério, a 
discrepância da arre-
cadação por habitan-
te dos municípios de 
Paulínia e Francisco 
Morato, que repre-
sentam os extremos 
no estado de São Pau-
lo, passaria de 37,3 
vezes para 6,3 vezes. 

Verdade que a re-
forma também tem 
os seus problemas. A 
contínua criação de 
diferentes alíquotas 
para distintos grupos 
de bens e serviços, 
além de outros tantos 
regimes favorecidos, 
distorce o espírito ori-
ginal do projeto e gera 
dúvidas sobre os seus 
reais avanços. Apesar 
disso, a possibilidade 
de trazermos equi-
líbrio para a receita 
dos municípios, be-
neficiando aqueles 
que mais precisam 
de recursos, deve ser 
defendida. 

Muita água ainda 
deve rolar até que a 
reforma tributária 
entre em vigor, mas 
é fundamental que ela 
termine por fortalecer 
a esfera municipal. 
Para o bem do Brasil 
e dos brasileiros. 

Dimas Ramalho é 
Conselheiro do Tri-
bunal de Contas do 
Estado de São Paulo.

A reforma tributária 
e os municípios 

*
Dimas Ramalho 

O  B r a s i l  e s t á 
passando por mo-
mentos climáticos 
secas colossais nos 
rios amazônicos; 
enchentes no Sul; 
a maior cidade do 
país, São Paulo, fi-
cou com áreas intei-
ras sem luz. Eventos 
que podem ter re-
lação com o aque-
cimento global e a 
devastação ambien-
tal. O aquecimento 
global afeta a par-
te viva do planeta, 
onde estão, segundo 
algumas estimati-
vas, entre 3 e 100 
milhões de espécies. 
A espécie humana é 
uma em meio a essa 
infinidade.

O clima no ex-
tremo, com ondas 
de calor ou frio, au-
menta os riscos à 
saúde, eleva a inci-
dência de proble-
mas respiratórios, 
de câncer, AVC e 
problemas cardí-
acos. Alguns vão 
dizer que eventos 
extremos sempre 
aconteceram, mas 
agora estamos ace-
lerando esses even-
tos. 99% dos cien-
tistas atestam que a 
mudança climática 
é causada pela ação 
humana.

V a m o s  u s a r 
como analogia um 
fumante: o taba-
co não “criou” os 
ataques cardíacos e 
as doenças de pul-
mão, essas doenças 
acompanham os hu-
manos há milênios, 
mas é inegável que 
o cigarro aumen-
ta enormemente a 
incidência dessas 
doenças.

Outros dirão que 
a humanidade tem 
o poder e a tecnolo-
gia para enfrentar o 
aquecimento global. 
De fato, assim como 
tem para acabar 
com as guerras, a 
fome e algumas do-
enças. Desejo sor-

te... Muitas pessoas 
guardam na memó-
ria alguma área na-
tural que traz boas 
recordações: uma 
grande árvore que 
nos protege com sua 
sombra, ou mesmo 
o som da chuva, dos 
grilos, ou ver a dan-
ça dos vagalumes à 
noite.

A vida moderna 
nos afastou da na-
tureza, talvez por 
isso tanto se fale em 
preservar, cuidar 
e manter, mas as 
ações não corres-
pondem ao ativismo 
digital e ao discurso 
em geral. Dito isso, 
quero tratar de uma 
“criação brasileira”: 
as Reservas Particu-
lares do Patrimônio 
Natural (RPPNs). A 
União Internacio-
nal para a Conser-
vação da Nature-
za (UICN) ressalta 
a importância das 
áreas protegidas, 
que são a base para 
a conservação da 
biodiversidade, ma-
nutenção do clima e 
das condições para 
a agropecuária.

Um grande trun-
fo das RPPNs é se-
rem áreas protegi-
das particulares. O 
pesquisador Beto 
Mesquita, no livro 
RPPNs para Sem-
pre, traduz bem o 
que motiva alguém 
a criar uma RPPN: 
“São pessoas que 
a r r e g a ç a r a m  a s 
mangas e foram à 
luta. Que ousaram 
deixar posições con-
fortáveis e situações 
de vida muitas ve-
zes estáveis para se 
aventurar no mun-
do da conservação 
voluntária. É gente 
que sonha, mas que 
não se contenta só 
em sonhar. São se-
res humanos que, 
entendendo a beleza 
e o sagrado de com-
partilhar este plane-
ta com tantos e tão 

diversos seres de 
outras espécies, fa-
mílias e reinos, têm 
dedicado sua vida à 
proteção da natu-
reza. Dedicam suas 
vidas e seu patrimô-
nio porque entende-
ram que a natureza 
é, de fato, o nosso 
maior patrimônio” 
(MESQUITA, 2023, 
p. 14).

Adquiri uma área 
em 2018, mas notei, 
para minha triste-
za, caçadas e outros 
crimes ambientais. 
Isso me levou à cria-
ção da RPPN. As-
sim, nascia a RPPN 
Tuki, em 2021. Mas 
os problemas conti-
nuaram, então tive 
que cercar a área. 
Contudo, fui sur-
preendido com as 
cercas sendo dani-
ficadas.

Em agosto, ocor-
reu uma caçada de 
veados em plena 
RPPN. É possível 
ver nas filmagens 
o animal fatigado, 
tentando escapar 
dos seus persegui-
dores. Infelizmen-
te há dezenas de 
outras filmagens 
e fotos que mos-
tram o desrespeito 
à natureza. Pena 
que muitos muni-
cípios não entende-
ram a importância 
das RPPNs e, assim 
como alguns pro-
prietários rurais, 
se esquecem que as 
reservas são vitais 
para a preservação 
de nascentes e ma-
nanciais. Não se cria 
nem se planta sem 
água!

*Marcos Torrigo 
é proprietário da 
RPPN Tuki em São 
Thomé das Letras 
MG, entusiasta da 
preservação am-
biental por amor, 
editor de profissão, 
e professor no curso 
Escritores Admirá-
veis.

O Brasil está 
preparado para o 
clima extremo?

*
Marcos Torrigo
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Da Redação

Para fortalecer e 
promover o turismo 
no Circuito das Águas 
Paulista, a cidade de 
Holambra será palco 
do Encontro Regional 
de Turismo, ação pro-

movida pelo Sebrae-
-SP, Consórcio Inter-
municipal do Circuito 
das Águas Paulistas 
(CICAP) e Agência de 
Desenvolvimento do 
Circuito das Águas 
Paulista (ADECAP). 
O evento acontece na 

terça-feira, 28 de no-
vembro, das 9h às 14h, 
no Bloemen Park - Sí-
tio Laguna, localizado 
na Estrada Municipal 
HBR-155, Cx Postal 180 
- Alegre, em Holambra. 
As inscrições podem ser 
feitas pelo Link. Mais 
informações pelo tele-
fone (19) 99351-4772.

A programação en-
volve painéis e pales-
tras com a presença de 
representantes do Cir-
cuito das Águas Pau-
lista, da Secretaria de 
Viagens e Turismo do 
Estado de SP, da Asso-
ciação das Prefeituras 
das Cidades Estância 
do Estado de SP (APRE-
CESP) e Associação das 
Prefeituras dos Muni-
cípios de Interesse Tu-

rístico do Estado de SP 
(AMITESP).

Os temas variam 
bastante, como por 
exemplo “Estâncias e 
municípios de interesse 
turístico como política 
de Estado para o turis-
mo”; “O papel das se-
cretarias municipais de 
turismo e Comtur para 
o desenvolvimento do 
turismo”; “Regionaliza-
ção do turismo e a im-
portância das parcerias 
da iniciativa pública e 
privada” e “A impor-
tância da instância de 
governança regional de 
turismo”.

“Esse evento é de 
grande importância 
para o desenvolvimen-
to do turismo na região 
do Circuito das Águas 

Paulista. Prefeitos, se-
cretários, diretores de 
turismo, membros do 
Comtur, empresários e 
pessoas interessadas no 
assunto estarão presen-
tes e comprometidas 
com a união e colabo-
ração para impulsionar 
o turismo na região”, 
destaca o gerente regio-
nal do Sebrae-SP, Nil-
cio Freitas.

Este encontro é o 
primeiro de uma série 
que vai percorrer todas 
as nove cidades do cir-
cuito, o que reforça a 
mensagem de que a for-
ça do turismo regional 
está na união dos muni-
cípios. A região do Cir-
cuito das Águas Paulis-
ta é conhecida por sua 
beleza natural, cidades 

encantadoras e rica cul-
tura nos municípios de 
Águas de Lindóia, Am-
paro, Holambra, Jagua-
riúna, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Pedreira, 
Serra Negra e Socorro.

 
SERVIÇO
Encontro Regional 

de Turismo – Holam-
bra

Data e horário: 28 de 
novembro (terça-feira), 
das 9h às 14h

Local: Bloemen Park 
- Sítio Laguna

Endereço: Estrada 
Municipal HBR-155, Cx 
Postal 180 – Alegre – 
Holambra/SP

Inscrições gratuitas: 
Link 

Mais informações: 
(19) 99351-4772

Circuito das Águas Paulista recebe Encontro 
Regional de Turismo em Holambra

Lucas Sia anuncia verba de R$ 3 milhões 
para pavimentação e recapeamento asfáltico

Técnicos de cerca de 50 APAEs do Estado de SP 
participam de curso no Teatro de Nova Odessa

Empreendedores de Paulínia e região podem conhecer as 
linhas de crédito da Desenvolve SP nesta quarta-feira (22)

De Artur Nogueira

Em uma importante 
iniciativa para melhorar 
a infraestrutura viária 
do município, o prefeito 
Lucas Sia (PSD) anunciou 
a conquista de uma verba 
significativa destinada 
à pavimentação e reca-
peamento asfáltico em 
diversas ruas de Artur 
Nogueira. O montante 
de R$ 3 milhões será re-

passado pelo Ministério 
das Cidades, por meio da 
Caixa Federal.

O contrato que formal-
iza essa parceria foi assi-
nado pelo chefe do Exec-
utivo Municipal, juntam-
ente com representantes 
da Caixa Federal, na tarde 
desta sexta-feira (17) no 
Gabinete do prefeito. 

O investimento, pro-
veniente do Ministério 
das Cidades, destaca-se 

como uma medida es-
tratégica para promover 
a mobilidade urbana e ga-
rantir ruas mais seguras 
e transitáveis em Artur 
Nogueira. 

Sia (PSD) expressou 
satisfação com a conquis-
ta desse recurso e res-
saltou a importância da 
parceria com o Ministério 
das Cidades e a Caixa Fed-
eral. “Este investimento 
é fundamental para a 

nossa cidade. Estamos 
comprometidos em pro-
mover melhorias signifi-
cativas na infraestrutura 
urbana, e esses recursos 
nos permitirão avançar 
nesse objetivo”, afirmou 
o prefeito.

Os próximos passos 
envolverão o planejamen-
to detalhado das obras, 
considerando as priori-
dades estabelecidas pelo 
município.

Da Redação 

Nova Odessa sediou 

nesta quinta e sexta-feira 
(16 e 17/11) o curso de CIF 
(Classificação Internacio-

nal de Funcionalidade) 
e sua aplicabilidade no 
atendimento à pessoa 
com deficiência. A ativi-
dade aconteceu no Teatro 
Municipal Divair Moreira 
e contou com técnicos de 
cerca de 50 APAEs (Asso-
ciações de Pais e Amigos 
dos Excepcionais) de todo 
o Estado de São Paulo. O 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho) 
participou da abertura 
do curso, oferecido pela 
Federação da APAEs de 
São Paulo em parceria 
com o Instituto de Ensino 
e Pesquisa — UNIAPAE.

O tema foi ministrado 
pela psicóloga, a profes-
sora Juliana Rodrigues 
Sigolo. Para ela, “com-
preender a condição de 
cada pessoa é essencial”. 
“Entender a CIF e uti-
lizá-la é seguir a legis-
lação”, declarou a pal-
estrante.

O vice Mineirinho re-
forçou o compromisso da 
gestão do prefeito Cláudio 
Schooder (o Leitinho) 
com a causa da inclusão 
de deficientes em todas 
as áreas, bem como o 
apoio incondicional ao 
trabalho prestado à co-

munidade pela APAE de 
Nova Odessa. “É uma 
satisfação muito grande 
participar deste impor-
tante evento, tendo em 
vista o que as APAEs, não 
só a de Nova Odessa, mas 
de todo o Estado, repre-
sentam para a sociedade”, 
disse Mineirinho.

O curso CIF está sendo 
levado a outras regiões do 
estado visando aprimorar 
cada vez mais os serviços 
prestados à pessoa com 
deficiência. Essa capac-
itação aos profissionais 
das APAEs filiadas foi 
uma necessidade identi-

ficada através do assesso-
ramento da FEAPAES-SP 
e do Instituto de Ensino 
e Pesquisa — UNIAPAE.

Para a diretora-geral 
da APAE de Nova Odessa, 
Maria Tereza Casazza (a 
Tereca), foram dois dias 
de conhecimento e troca 
de experiências. “O curso 
trouxe um diferencial na 
avaliação da pessoa com 
deficiência de maneira 
qualitativa pois essa mes-
ma avaliação traz novas 
possibilidades no aten-
dimento melhorando a 
qualidade de vida dos 
mesmos”, disse.

Da Redação

A Desenvolve SP, agên-
cia de fomento vinculada 
à Secretaria de Desen-
volvimento Econômico 
(SDE) do Governo de São 
Paulo, participa nesta 
quarta-feira (22) da Ro-
dada de Crédito Sebrae em 
Paulínia, na Região Met-
ropolitana de Campinas 

(RMC), a partir das 13h. 
O evento conta com apoio 
da Prefeitura, Associação 
Comercial e Industrial de 
Paulínia (ACIP) e CIESP 
Campinas.

Consultores da Desen-
volve SP apresentarão as 
linhas de crédito da agên-
cia aos empreendedores e 
gestores dos municípios 
da RMC. O objetivo é fo-

mentar o crescimento 
econômico e a geração de 
empregos e renda.

Micro, pequenos e 
médios empresários 
poderão saber como ob-
ter financiamentos e ala-
vancar negócios de for-
ma sustentável, além de 
esclarecer dúvidas sobre 
a aplicação do recurso 
emprestado e priorizar 

estratégias para que os 
empresários aumentem 
seu faturamento.

Os presentes à Rodada 
de Crédito terão acesso às 
linhas de crédito lançadas 
pela Desenvolve SP em 
2023 (Desenvolve Mulher, 
Desenvolve Mulher Sus-
tentável e Agroindústria 
Investimentos), além 
daquelas voltadas a finan-

ciamento de capital de 
giro, projetos sustentáveis, 
inovação, investimentos e 
aquisição de máquinas e 
equipamentos.

Também podem par-
ticipar do evento gestores 
públicos da região, que 
terão acesso às linhas de 
financiamento da agência 
voltadas à melhoria das 
cidades paulistas.

Serviço:
O quê? Rodada de 

Crédito Sebrae em Paulínia
Q u a n d o ?  D i a 

22/11/2023 (quarta-feira), 
a partir das 13h

Onde? Salão Nobre da 
Prefeitura de Paulínia – 
Av. Prefeito José Lozano 
Araújo, 1.551 – Parque 
Brasil 50
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Prefeitura de Jaguariúna aplica 24 multas por 
desperdício de água

Gestoras dos Centros de Educação Infantil visitam a 
Sala de Recursos de Estimulação Multidisciplinar

Prefeitura de Paulínia abre 
inscrições para nova etapa 
do Programa Municipal de 

Castração

Prefeitura leva ponto de vacina contra raiva à Lagoa dos 
Pássaros

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna aplicou 24 mul-
tas por desperdício de 
água entre ontem e hoje. 
Segundo o Departamen-
to de Fiscalização da 
Prefeitura, foram regis-
tradas 23 autuações em 

residências e uma em 
empresa da cidade.

Treze multas foram 
aplicadas nesta quin-
ta-feira, dia 16, e out-
ras 11 foram registra-
das nesta sexta (17). As 
multas estão previstas 
na Lei Municipal nº 
2.250/2014.

Os casos passíveis de 
autuações são:

1 - lavagem de quin-
tais, paredes, janelas e 
calçadas;

2 - lavagem de veícu-
los e máquinas;

3 - rega de gramados 
e jardins.

Os valores das au-
tuações para pessoas 
físicas são de R$ 300,00 
e de R$ 1.000,00 em 
caso de reincidência. Já 
para pessoas jurídicas 
as penalizações são de 
R$ 2.000,00 e de R$ 
5.000,00 em caso de 
reincidência.

De Itapira

Na manhã de ontem, 
16, as gestoras dos CEIs 
(Centros de Educação 
Infantil) do município, 
acompanhadas  pe la 
secretária de Educação 
Regina de Santana Lago 
Gracini, conheceram e 
prestigiaram toda a es-
trutura da nova Sala de 

Recursos de Estimulação 
Multidisciplinar da Sec-
retaria Municipal de Ed-
ucação (SEMEI). 

As Gestoras puderam 
apreciar uma sala moder-
na e inovadora, voltada in-
teiramente à estimulação 
e intervenção precoce 
na Educação Infantil. “É 
muito gratificante imag-
inar que nossos bebês e 

crianças bem pequenas 
poderão ter a oportuni-
dade de desenvolver suas 
habilidades sensoriais, 
cognitivas e motoras com 
tecnologia assistida, in-
teligência artificial e brin-
quedos interativos”, de-
clarou a gestora do Cen-
tro de Educação Infantil 
Harley Marella, Janaína 
Sartorelli Ribeiro.

O encaminhamento 
das crianças para aten-
dimento na sala ocorrerá 
dentro da própria rede 
municipal de Educação, 
através dos professores e 
também do psicólogo. O 
público alvo é de alunos 
de zero a cinco anos que 
possuam laudo médico ou 
apresentem algum atraso 
no desenvolvimento.

A Prefeitura abriu nesta quarta-feira, 15, as in- scrições para a nova etapa 

do Programa Municipal 
de Castração, realizado 
gratuitamente pela Prefei-
tura. Os interessados têm 
até sexta-feira, 24, para 
cadastrarem seu pet pelo 
site www.paulinia.sp.gov.
br. Cada munícipe pode 
inscrever até 5 animais.

Cães de focinho cur-
to ou achatado (pug, 
buldogue, boxer, lhasa 

apso, shih-tzu) e mais 
sensíveis (yorkshire, 
maltês, spitz alemão, pin-
scher ou chihuahua), não 
serão atendidos. Somente 
animais saudáveis, não 
obesos e que tenham entre 
2 meses e 7 anos podem 
ser castrados. 

A castração ocorrerá 
no dia 1º de dezembro, 
no Campo do Morumbi, 

localizado na Rua Vitalino 
Ferro, 350, no bairro San-
ta Terezinha.

No total, mais de 11 mil 
animais já foram atendi-
dos pelo programa criado 
em julho de 2020 e gerido 
pelo Departamento de 
Bem-Estar Animal da Sec-
retaria do Meio Ambiente.

Mais informações: sed-
dema@paulinia.sp.gov.br

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Unidade de Vigilân-
cia em Zoonose, insta-
lará mais um ponto de 
vacinação antirrábica 
na próxima quinta-fei-
ra (23). A tenda estará 

disponível das 8h30 às 
11h (ou até acabarem as 
vacinas) na Lagoa dos 
Pássaros.

De acordo com o de-
partamento, serão dis-
tribuídas senhas de acor-
do com a quantidade de 
doses (150). Vale de-
stacar que, por não se 

tratar de uma campanha 
de vacinação, as vaci-
nas serão limitadas. A 
Prefeitura informa que 
mudanças climáticas ou 
reprovação de lote da 
vacina podem alterar as 
datas e horários.

VACINA EM DIA

A ação faz parte do 
Projeto “Vacina em Dia”, 
com o objetivo de ajudar 
os moradores que não 
possuem condições ou 
meios de locomoção para 
levar seus animais até a 
unidade da Zoonose.

A Prefeitura instala 
pontos ao longo do ano 

em bairros específicos e 
em um ponto estratégico. 
De acordo com o departa-
mento, são disponibiliza-
das de 150 a 400 vacinas 
por bairro e, por não se 
tratar de uma campanha, 
as vacinas são limitadas.

Para o projeto, foram 
escolhidas regiões com 

maior número popula-
cional de cães e gatos.

A unidade da Zoo-
noses está localizada 
na Avenida Fernando 
Arens, nº 631, no Cen-
tro. Dúvidas podem ser 
esclarecidas no telefone 
(19) 3827-9700 - ramal 
9013.

Amparo terá Audiência Pública sobre o Plano Diretor 
de Turismo

De Amparo

A Prefeitura de Ampa-
ro, por meio da Secretaria 
de Cultura e Turismo, re-
aliza na terça-feira, 21, às 
18h, no Paço Municipal, 
na Avenida Bernardino de 
Campos, 705, a Audiência 
Pública sobre a atual-
ização do Plano Diretor 
Municipal de Turismo.

O encontro acontece 
com objetivo de ouvir as 
propostas da população 

para que o plano consiga 
abranger os segmentos 
turísticos, aqueles im-
pactados pelo Turismo, 
assim como para atender 
as necessidades da popu-
lação, dentro do contexto 
do desenvolvimento do 
turismo.

Durante a audiência, 
o público poderá realizar 
manifestações orais que, 
posteriormente, serão 
compiladas e, sendo per-
tinentes, serão incluídas 

no texto do plano.
Após a  Audiência 

Pública, o texto do plano 
será atualizado e validado 
pelo Comtur - Conselho 
Municipal de Turismo e 
encaminhado para o Pod-
er Executivo, que enviará 
a versão final à Câmara 
Municipal para votação.

Vale destacar que as 
inscrições dos interes-
sados em se manifestar 
oralmente serão rece-
bidas apenas durante a 

realização da audiência. O 
aviso de Audiência Públi-
ca foi publicado na edição 
de terça-feira, 14, da Im-
prensa Oficial Municipal.

O Plano é um instru-
mento de planejamen-
to estratégico que orga-
niza, regula e norteia a 
execução das políticas 
públicas de Turismo, in-
dicando prioridades para 
o setor turismo e definin-
do ações e metas a serem 
efetivadas.
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‘Ver Bem na Escola’ chega a Jaguariúna mais uma 
vez nesta terça-feira, 21

Da Redação

Pela segunda vez, Jag-
uariúna recebe o Pro-
jeto “Ver Bem na Esco-
la”. Desenvolvido pelo 
Propósito Vrio Brasil, 
área de Sustentabilidade 
da Vrio Corp. – contro-
ladora das marcas SKY, 
DGO e DIRECTV , em 
parceria com a ONG Ren-
ovatio, que tem como ob-
jetivo promover a saúde 
visual por meio da doação 
de óculos de grau para 
aqueles que necessitam, a 
ação beneficiará crianças 
de 10 escolas municipais, 
a começar pela Coronel 

Amâncio Bueno, no dia 
21 de novembro.

“Desfrutar de uma boa 
saúde é fator fundamental 
para o bom desempenho 
das crianças nos proces-
sos de aprendizagem, e 
a visão é parte essencial. 
Pensando nisso, a Vrio 
Corp. traz um programa 
de atenção aos pequenos 
que oferece solução para 
os que apresentam prob-
lema de vista.”, diz Ana 
Lúcia Maestrello, super-
visora do Propósito Vrio 
Brasil. “Com o ‘Ver Bem 
na Escola’ apoiamos a 
melhora da qualidade de 
vida de alunos da rede 

de ensino público das 
escolas participantes do 
Programa Escola Plus. 
Entendemos que dar o 
melhor conteúdo em pro-
gramação com recurso 
audiovisual não é o su-
ficiente se o aluno tem 
problemas de visão que 
dificultam seu aprendiza-
do”, completa.

O Escola Plus é um 
programa educacional 
que tem como objetivo re-
duzir a lacuna tecnológi-
ca, principalmente, nas 
escolas rurais na América 
Latina, por meio da insta-
lação de aparelhos de TV 
com sinal SKY, a fim de 

que professores tenham 
recursos audiovisuais e 
materiais didáticos para a 
capacitação de profission-
ais da educação e o desen-
volvimento de alunos em 
sala de aula.

Em 2019, na primei-
ra vez em que o projeto 
Ver Bem esteve no mu-
nicípio, participaram da 
triagem e das consultas 
oftalmológicas cerca de 
3.000 alunos, dos quais 
320 foram beneficiados 
com a entrega dos óculos.

“É muito bom e gratif-
icante contar com o apo-
io de iniciativas como o 
‘Escola Plus’ e o ‘Ver Bem 

na Escola’ aqui em Jag-
uariúna. Com isso, temos 
um acompanhamento 
mais próximo e assertivo 

no desenvolvimento dos 
alunos da rede pública”, 
finaliza Gustavo Reis, 
prefeito de Jaguariúna.

Lucas Sia cumpre mais uma promessa e inaugura 
nova sede do CRAS no Jd. Carolina

Empresa que fará reforma na passarela do São Judas 
é definida e obras começam na próxima semana

Conferência Nacional contará 
com representatividade de 

Amparo

De Artur Nogueira

Visando ampliar o 
acesso da população aos 
serviços de assistência 
social, o prefeito Lu-
cas Sia (PSD) anuncia 

a inauguração de um 
novo Centro de Referên-
cia e Assistência Social 
(CRAS) “Maria José La-
dislau” no Jardim Caro-
lina, em Artur Nogueira.

O chefe do Executivo 

Municipal firmou esse 
compromisso com os 
moradores do bairro 
durante a campanha 
eleitoral em 2020, e ag-
ora, mais uma promessa 
está cumprida.

Sia (PSD) comemora 
mais uma obra que será 
entregue pela gestão. “O 
novo CRAS será muito 
útil para a população 
que mais precisa. Nosso 
time de psicólogas e as-
sistentes sociais estará 
disponível para atender 
cada morador da melhor 
forma. O compromisso 
dessa Administração é, 
sempre, tornar nossa 
cidade cada vez mais 
acolhedora”, diz.

O CRAS já possui uma 
sede própria, localizada 

na Praça CEU das Artes, 
e o objetivo é atender um 
número ainda maior de 
moradores no Jardim 
Carolina.

A nova unidade está 
localizada na Rua Miguel 
Vicensotti, número 35, 
e a data de inauguração 
será divulgada em breve 
nos canais oficiais da 
Prefeitura.

A secretária da pasta, 
Daiane Mello, reforça 
que a unidade do CRAS 
na Praça CEU das Artes 
continuará funcionando 
normalmente. “A nova 
sede chegará como um 
reforço para a cidade. 
Estamos prontos para 
acolher cada morador 
da melhor forma pos-
sível, contribuindo para 

a construção de uma co-
munidade cada vez mais 
inclusiva e solidária”, 
conclui.

CRAS “MARIA JOSÉ 
LADISLAU”

O novo CRAS levará 
o nome de Maria José 
Ladislau, conforme a Lei 
n° 3.297/2016. A cidadã 
faleceu no dia 08 de 
junho de 2016 e foi uma 
mulher trabalhadora, 
que participou ativa-
mente do desenvolvi-
mento do município. 
Maria é admirada e mui-
to querida por todos que 
a conheceram.

SERVIÇOS OFERE-
CIDOS

De acordo com o Gov-

erno Federal, o CRAS 
é a porta de entrada da 
Assistência Social. É um 
local público, localiza-
do prioritariamente em 
áreas de maior vulnera-
bilidade social, onde são 
oferecidos serviços para 
fortalecer a convivência 
com a família e com a 
comunidade.???

O público atendido 
engloba famílias e in-
divíduos em situação de 
vulnerabilidade, pessoas 
com deficiência, idosos, 
crianças retiradas do 
trabalho infantil, pes-
soas inseridas no Cadas-
tro Único, beneficiári-
os do Programa Bolsa 
Família e do Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC), entre outros.

De Itapira

Foi homologado nes-
ta quinta-feira, 16, o 
resultado do proces-
so licitatório para con-
tratação de uma em-
presa especializada que 
fará a reforma na pas-
sarela metálica que liga 
a Avenida dos Italianos 
à Rua Deodato Cintra e 
dá acesso ao Conjunto 

Habitacional São Judas 
Tadeu, no bairro Cu-
batão.

Essa passarela foi 
interditada no fim de 
setembro pela Defesa 
Civil de Itapira depois 
da constatação de dete-
rioração do material e 
o consequente risco aos 
pedestres. 

C o m  a  m e l h o r 
proposta apresenta-

da, a empresa Agtech 
Soluções em Engenha-
ria e Construtora Ltda 
foi a vencedora do cer-
tame com o valor da 
obra de R$ 42.761,07. 
Os últ imos trâmites 
contratuais estão sendo 
finalizados e a previsão 
é que a ordem de serviço 
para início das obras 
seja dada até quarta-fei-
ra, 22.

Nessa licitação, a em-
presa Agtech também 
venceu o lote da reforma 
na passarela situada na 
mesma avenida que dá 
acesso à Rua do Cubatão 
(próximo às instalações 
do SAAE) e que também 
havia sido interditada 
por apresentar riscos. 
Para essa obra, o valor 
de investimento será de 
R$ 99.898,58.

De Amparo

Amparo terá repre-
sentação na 13ª Con-
ferência Nacional de 
Assistência Social. O 
evento acontece de 5 
a 8 de dezembro, em 
Brasília-DF e terá como 
tema “Reconstrução do 
SUAS: O SUAS que te-
mos e o SUAS que quer-
emos

Pela quinta vez, Ra-
quel Divina de Carval-

ho, representará a Es-
tância de Amparo. Ela 
foi eleita na Conferência 
Estadual, que aconteceu 
em São Paulo, na última 
semana e representará a 
cidade e o Circuito das 
Águas Paulista. Para 
participar da estadu-
al,Raquel foi eleita du-
rante a Conferência Mu-
nicipal da Assistência 
Social, em Amparo.

“As conferências são 
de suma importância 

para o debate e apre-
sentação de políticas 
públicas para o SUAS 
– Sistema Único de As-
sistência Social. Ampa-
ro é referência na região 
e mostra disso é a indi-
cação pela quinta vez da 
representação do Mu-
nicípio para a plenária 
nacional”, ressaltou o 
secretário de Desen-
volvimento Social e Ci-
dadania, João Alamino 
de Souza Campos.



621 de Novembro de 2023 - Caderno a |

SUCESSO: Caminhada do “Rosa & Azul” agitou 
o centro neste sábado

De Mogi Mirim

Apesar do forte cal-
or, quase 300 pessoas 
participaram na man-
hã deste sábado (18) da 
marcha da 2ª Caminhada 

“Rosa & Azul”, promov-
ido pela Prefeitura, por 
intermédio da Secretar-
ia da Saúde. O objetivo 
desse evento é conscien-
tizar homens e mulheres 
quanto à importância da 

prevenção contra o cânc-
er de mama, de colo de 
útero e de próstata.

A maioria dos par-
ticipantes, de todas as 
idades, fez a inscrição 
antecipada para receber 
a camiseta alusiva à mar-
cha, que teve até camin-
hão de som, cedido pelo 
Sindicato dos Metalúr-
gicos de Mogi Guaçu. A 
caminhada, que também 
contou com a adesão de 
famílias inteiras, teve 
início pouco depois das 
9h00. 

A animação ficou por 
conta do publicitário Nel-
son Theodoro, que agitou 
o público durante o traje-
to que foi pela rua Padre 
Roque, da praça 9 de Ju-
lho (Ralf) até a praça Rui 
Barbosa, onde os partici-
pantes se concentraram. 

O prefeito Paulo Silva fez 
questão de prestigiar o 
evento, inclusive usando 
a camiseta da marcha 
“Rosa & Azul”. 

Ele afirmou que inicia-
tivas como essa ajudam 
a divulgar a prevenção 
contra o câncer de mama 
e próstata. “Como médi-
co, sempre vou apoiar à 
marcha”, resumiu. Além 
de atividades culturais, 
no local de concentração, 
a Secretaria de Saúde 
montou uma tenda onde 
as participantes puderam 
receber receberão orien-
tações sobre o câncer de 
mama e o autoexame. 
A tenda ainda abordou 
temas como dengue e 
escorpionismo.

A caminhada ainda 
contou com o apoio das 
secretarias de Mobili-

dade Urbana, Relações 
Institucionais, Segurança 
Pública, Esporte, Cultu-
ra, Câmara Municipal, do 
núcleo mogimiriano do 
Grupo Mulheres do Bra-
sil, Clube Mogiano, GCM 
(Guarda Civil Municipal) 

e OAB. O supermerca-
do Ponto Novo, Canto 
Porto, Lindoya Verão 
(que forneceu água aos 
participantes) e Hospital 
22 de Outubro foram os 
patrocinadores oficiais 
da caminhada.
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Hospital Municipal Dr. Tabajara Ramos passa a 
realizar cirurgias de artroplastia de ombro

De Mogi Guaçu 

O Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos, de 
Mogi Guaçu, passou a re-
alizar na última quinta-fei-
ra, dia 9 de novembro, 
cirurgias de artroplastia 
de ombro, conhecida pop-
ularmente como implante 
de prótese. De acordo 
com a superintendên-
cia da unidade, quatro 
pessoas já passaram por 
cirurgia, com previsão de 
três novos procedimentos 
por semana. 11 pacientes 
concluíram avaliação e 
exames pré-operatórios 
para dar sequência à fila 
de atendimento. A op-
eração, antes feita pela 

Santa Casa, não acontecia 
na rede pública local há 
cerca de 8 anos.

“Como essa é uma de-
manda antiga, estamos 
refazendo o processo de 
triagem clínica para o 
agendamento. Mais de 
100 moradores já foram 
avaliados e farão exames 
de ultrassonografia para 
que seja avaliada a neces-
sidade de cirurgia”, ex-
plicou a superintendente 
Kelly Cristina Camilotti 
Cavalheiro. Segundo ela, 
a fila, desde 2015, pode 
chegar a 500 pacientes.

O procedimento foi 
objeto de emenda impos-
itiva no valor de R$ 100 
mil encaminhada pelo 

vereador Dr. Fernandin-
ho Marcondes. O valor se 
soma a emendas parla-
mentares dos deputados 
Rafa Zimbaldi e Caruso, 
já pagas ao município. 
Outra impositiva, de R$ 
90 mil, destinada pelo 
vereador licenciado e at-
ual secretário municipal 
de Saúde, Luciano Firmi-
no Vieira, para medica-
mentos e cirurgias, deve 
reforçar o investimento.

Eletivas em andamen-
to

No mês de outubro, o 
Hospital Municipal efet-
uou 45 cirurgias eleti-
vas durante o primeiro 
mutirão realizado para a 

redução de filas de espera 
por cirurgias do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
Em julho de 2023, a uni-
dade recebeu pactuação 
da Direção Regional de 
Saúde (DRS) de São João 
da Boa Vista, que conce-
deu o direito à realização 
dos procedimentos do 
Programa Nacional de 
Redução de Filas de Ciru-
rgias Eletivas.

Entre as cirurgias real-
izadas estão perineoplas-
tia, salpingooforectomia, 
incontinência urinária, 
ooforectomia e orqui-
dopexia. Além delas, o 
hospital realizou por meio 
da pactuação outros 41 
procedimentos, sendo três 

de hérnias umbilical, duas 
de hérnias incisional, uma 
de hemorroidectomia e 35 
de postectomia, ou seja, 
86 atendimentos cirúrgi-
cos ao longo de todo o mês 
passado. É importante de-

stacar que o HM fez ainda, 
no mesmo período, 405 
cirurgias eletivas de out-
ras especialidades, como, 
por exemplo, vascular, or-
topédica, urológica, entre 
outras.

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS nº 000002/2023 PROCESSO n° 
001762/2023
O Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira - SAEAN, torna público e para conhecimento dos 
interessados que fará realizar licitação, sob a modalidade supramencionada, com as seguintes ca-
racterísticas: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços autônomos de acor-
do com as necessidades da autarquia, conforme descrito nos anexos I e II do edital. CADASTRO 
EXIGIDO: Junto ao SAEAN. DATA LIMITE PARA CADASTRAMENTO: até o 3º dia anterior à data 
assinalada para o recebimento dos Envelopes da Habilitação e Proposta. RECEBIMENTO E ABER-
TURA DOS ENVELOPES: dia 07 de dezembro de 2023 às 10:00 horas. LOCAL: Sede do SAEAN, 
localizada a Rua Adhemar de Barros, 1741 –JD. Wada - Município de Artur Nogueira - SP. EDITAL 
E ESCLARECIMENTOS: o edital poderá ser acessado pelo site: <http://transparencia.saean.sp.gov.
br/transparencia>. Mais informações e esclarecimentos devem ser dirigidos ao e-mail: compras@
saean.sp.gov.br. Artur Nogueira, 17 de novembro de 2023. Gabriela Montoya Fernandes Presidente 
Superintendente do SAEAN.

Editais

ALERTA MÁXIMO: Prefeitura prepara esquema 
para enfrentar tempestades

Fundo Social abrirá inscrições para 
curso de panetones e chocotones na 

próxima terça

De Mogi Mirim

Mesmo com as altas 
temperaturas e, conse-
quentemente, o aumento 
significativo no consumo 
de água, os reservatóri-
os de água da cidade 
e na ETA (Estação de 
Tratamento de Água) do 

Morro Vermelho, estão 
abastecidos. São quase 
20 milhões de litros de 
água. 

O  S a a e  ( S e r v i ç o 
Autônomo de Água e 
Esgotos) também está 
atento aos alertas emit-
idos pela Defesa Civil 
do Estado, que prevê 

tempestades para sába-
do e domingo. O pres-
idente da autarquia, o 
engenheiro Paulo Tarso 
de Souza, afirmou que, 
apesar da situação estar 
sob controle, a popu-
lação deve evitar des-
perdício de água, utili-
zando-a apenas para o 
consumo essencial. 

Também na captação 
de água, na Cachoeira de 
Cima, o volume de água 
bombeado é mais do que 
suficiente para continuar 
abastecendo a ETA. Tar-
so também lembra que 
grandes reservatórios 
foram construídos e que 
o Saae também prepara 
a construção de um novo 
reservatório.

No início da noite 

desta sexta-feira (17), 
o prefeito Paulo Silva 
disse que está tranquilo 
quanto à situação do 
abastecimento de água 
do Município e tam-
bém comentou sobre as 
providências que estão 
sendo tomadas a partir 
dos alertas emitidos pela 
Defesa Civil do Estado.

DEFESA CIVIL LO-
CAL

Ele afirmou que a 
Defesa Civil local, for-
mada pelas Forças de 
Segurança e por pratica-
mente todas as Secretar-
ias Municipais, está de 
sobreaviso para quais-
quer eventualidades nos 
próximos dias. O órgão 
também vai atuar em 

parceria com a Elektro, 
que está com mais de 30 
equipes de prontidão na 
cidade. 

Na manhã de hoje, 
por exemplo, a Secretar-
ia de Serviços Urbanos 
realizou um mutirão de 
limpeza pela cidade e 
auxiliou a Elektro na 
poda de árvores. O Cor-
po de Bombeiros Mu-
nicipal, de acordo com 
o comandante interino, 
Alexandre Salzani, está 
com o efetivo reforçado. 

A Secretaria de Saúde 
também está em es-
tado de atenção. Em 
caso de tempestade, os 
servidores que moram 
próximos às UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
deverão verif icar as 

condições do prédio e 
equipamentos. 

A Defesa Civil do Es-
tado emitiu o alerta, na 
manhã dessa sexta-feira, 
de que uma frente fria, 
aliada a forte onda de 
calor e alta umidade vin-
da da Amazônia, pode 
criar condições perfeitas 
para tempestades com 
raios, granizo e rajadas 
de ventos amanhã (sába-
do, 18) até domingo (19). 

Essas rajadas podem 
variar de 60 Km/h a 
até 100 Km/h. Em caso 
de emergência as pes-
soas podem ligar para o 
Bombeiros (156), Polícia 
Militar (190), Guarda 
Civil Municipal (153), 
Defesa Civil (199) e Saae 
08000-165195.

De Jaguariúna

O Fundo Social de 
Solidariedade de Jag-
uariúna vai abrir na 
próxima terça-feira, dia 
21 de novembro, às 8h, 
as inscrições para o cur-
so gratuito de panetone 

e chocotone, ministrado 
em parceria com o Senai. 
No total, serão ofereci-
das 30 vagas.

O curso será realizado 
de 28 de novembro a 05 
de dezembro, com aulas 
no período da manhã 
(15 vagas) e da tarde (15 

vagas).
Para participar é pre-

ciso ter mais de 18 anos. 
Os interessados devem 
comparecer ao Fundo 
Social munidos de cópia 
do RG, CPF, compro-
vante de residência e 
Cartão Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candida-
tos a trazerem por escri-
to o e-mail e o número de 
telefone de contato.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 3867-
2344.
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“Jogos da Melhor Idade” serão 
realizados na próxima semana 

em Aguaí
De Pedreira

A cidade de Aguaí está 
prestes a sediar a quarta 
etapa dos Jogos da Mel-
hor Idade, uma iniciativa 
que promove a prática 
esportiva entre os idosos 
e fortalece os laços entre 
os municípios partici-
pantes. O evento, que 
antes seria realizado na 
cidade de Mogi Guaçu e 
que estava inicialmente 
marcado para este final 
de semana, foi remarca-
do para a próxima sema-
na em Aguaí.

O evento contará com 
nove modalidades es-
portivas: buraco, dama, 
dominó, malha, tênis de 

mesa, tênis, truco, volei-
bol e xadrez. Os partici-
pantes, inclusive de equi-
pes pedreirenses, terão a 
chance de competir em 
diversas atividades, pro-
movendo a diversidade 
e a inclusão no universo 
esportivo.

O Secretário de Es-
portes e Lazer Valdir 
Carlos Volpato expressou 
sua felicidade em relação 
à participação dos atletas 
de Pedreira nos Jogos da 
Melhor Idade. “É com 
imensa felicidade que 
vejo os atletas de Pe-
dreira participando dos 
Jogos da Melhor Idade. É 
uma oportunidade única 
de fortalecer os laços 

entre nossas cidades por 
meio do esporte. A par-
ticipação dos atletas de 
Pedreira enriquecerá o 
evento, e tenho certeza de 
que será uma competição 
marcante para todos nós. 
Que possamos celebrar 
juntos a amizade, a saúde 
e a alegria proporciona-
das pelo esporte”, con-
cluiu.

Além da competição, 
haverá premiações para 
os atletas com a entrega 
de medalhas, e troféus 
serão concedidos aos 
municípios destacados 
ao longo do evento. A 
competição promete ser 
acirrada, com represen-
tantes de diversas ci-

dades mostrando suas 
habilidades e espírito 
esportivo.

Os locais de com-
petição foram cuidadosa-
mente escolhidos para 
oferecer o melhor am-
biente possível aos par-
ticipantes. As atividades 
acontecerão no Centro 
de Lazer do Trabalhador 
Aguaiano (Celtra), lo-
calizado na Rua Sete de 
Setembro, 2-26, Carlo-
ta Redher; no Clube de 
Campo Aguaí, na Estrada 
do Cantinho, 45, KM 01, e 
no Parque Bruno Covas, 
situado na Rua Milton 
José César Rezende, 130-
232, no Parque Migueli-
to.

Alunos da EMEB “Profª Edmée Boretti Rocha” 
visitam Museu de História Natural

De Itapira

Na manhã de ontem, 
16, os alunos da EMEB 
“Profª Edmée Boretti Ro-
cha”, mediados e acom-
panhados pela professora 
Diana, participaram de um 
passeio e visita ao Museu 
de História Natural de 
Itapira. 

Devido às reformas no 

local, o biólogo, taxider-
mista e Coordenador dos 
Museus de Itapira José 
Carlos Simão Cardoso 
Júnior se prontificou a 
levar alguns materiais ed-
ucativos (próprios para as 
idades) até o parque. Lá, 
ele promoveu uma roda de 
conversa com as crianças 
e abordou temas sobre as 
cigarras e as borboletas 

que foram os dois animais 
escolhidos pela turma para 
trabalhar no Projeto Ani-
mais. Os alunos ainda pu-
deram ter a experiência de 
utilizar o microscópio para 
visualização mais ampla de 
pequenas estruturas. 

A equipe da EMEB e 
da Secretaria de Educação 
agradecem ao biólogo e 
taxidermista Júnior pela 

disponibilidade, atenção e 
recepção no Museu, pro-
porcionando conhecimen-
to prático e interativo para 
o desenvolvimento íntegro 
das crianças.

Depois da visita ao mu-
seu, os alunos fizeram um 
piquenique e aproveitaram 
para brincar no parque.

A agenda de visita aos 
museus da cidade (Museu 

de História Natural, Mu-
seu Histórico, Casa Menot-
ti Del Picchia e Museu do 
Esporte) está aberta para 
todas as escolas interes-
sadas. Mais informações 
podem ser obtidas pelos 
telefones (19) 3813.1090, 
3643.4317, 3863.0835 e 
pelo site www.museusita-
pira.com.br. 

Os horários de visitação 

do público geral são de 
terça a sexta das 8h00 
as 11h20 e das 13h00 as 
17h20, à exceção da Casa 
Menotti que abre das 9h00 
às 11h20 e das 14h00 às 
17h20 e do Museu de 
História Natural, que seg-
ue em reforma. Aos do-
mingos, o Museu Histórico 
também abre das 9h00 as 
12h00. A entrada é franca.


